

LIVIA

Ordures ménagères : le pari du tri à la source

Généraliser le tri à la source et la collecte directe chez l'habitant... L'idée avait germé dès septembre 2015 dans l'esprit du maire, Napoléon De Peretti, en réponse à, déjà, une crise des déchets sur l'île. *"J'avais suggéré cette solution à la communauté de communes, compétente sur les ordures ménagères, et il m'avait été répondu que pour des raisons techniques et financières, cela n'était pas possible..."*

Trois ans plus tard, et nouvelle crise aidant à la suite des fermetures des centres d'enfouissement de Viggianello et Prunelli di Fiumorbu, la prise de conscience a été autre. Et les élus du territoire ont décidé le 30 avril dernier d'appliquer cette nouvelle pratique.

Une petite "révolution"

Avec un coup d'accélérateur donné pour franchir le pas et enclencher concrètement les choses... *"Avant même la réouverture du centre de Viggianello, nous avons pris sur Levie village, de concert avec la CCAR, la décision d'enlever toutes les ordures se trouvant dans les containers dans les rues. Et parallèlement de retirer tous les containers hormis ceux dédiés au verre et au papier..."*

Une petite révolution, et l'on peut dire que Levie va en la matière jouer le rôle de laboratoire sur une problématique forte sur toute l'île.

Cumme pour toute révolution, tout changement, il y aurait évidemment de quoi déstabiliser la population, bousculée dans ses habitudes. *"C'est pour cela que la communauté de communes a dépêché dans le village des ambassadeurs du tri chargés d'expliquer cette nouvelle politique de tri et de prélèvement. Le prélèvement à la source a débüté en début de semaine et la communication va s'in-*



Depuis une semaine, Levie est passé au tri à la source et la collecte directe chez l'habitant. Une nouvelle politique voulue par le maire Napoléon De Peretti en accord avec la CCAR. / PHOTOS C. G.-G.

tensifier pour que les nouvelles modalités soient connues de tous. La commune s'implique également puisque dès la semaine prochaine, des personnels communaux renforceront les équipes intercommunales pour faciliter ce passage accéléré."

Réunion samedi

Une réunion-débat est d'ailleurs d'ores et déjà programmée pour aller au-devant des éventuelles interrogations et résistances de la population... Ce, dans un souci de totale transparence également. *"Compte tenu des enjeux environnementaux et de santé publique, je ne doute pas que la population accompagnera de par son civisme et sa collaboration active ce nécessaire changement, mais je comprends les craintes que cela peut générer. Notamment quant à d'éventuels surcoûts. Ce qui a impacté ces dernières années le plus l'augmentation des coûts, ce sont les prestations payées au Syvadec qui lui-même avait dû répercuter en 2015 une augmentation de la taxe générale sur les activi-*



tés polluantes de 50%. D'où une justification de la redevance ces dernières années." Pour Napoléon De Peretti et son conseil, les choses sont toutefois claires: la communauté des communes devra *"faire des efforts significatifs pour maîtriser les coûts et nous serons nous-mêmes très attentifs et vigilants pour que cette charge soit justement répartie"*.

D'élargir d'ailleurs le débat au-delà des frontières de l'Alta Rocca et Levie: *"Les choix stratégiques de la CdC, avec une politique prioritaire du tri à la source et l'enfouissement des déchets non recy-*

clables s'imposent à nous. Mais les surcoûts qui seront générés par la période de transition doivent être financés par la CdC et l'État. Ce n'est pas à la population d'être pénalisée, entre autres, sur le plan financier."

Tà encore, l'initiative menée à Levie pourrait servir à interpellier voire remettre en cause non plus la forme mais le fond: la manière de financer la gestion insulaire des déchets.

CHRISTINE G.-BACCIOCHI
g.bacciochi@comsmatin.com

Réunion débat ce samedi 15 heures à la salle des fêtes de la commune